

Publié le 9 janvier 2019

Paris, c'est bientôt Chicago

L'université de Chicago a choisi Paris pour s'implanter et rayonner en Europe, jusqu'en Afrique et au Moyen-Orient. Le nouveau bâtiment qui accueillera l'antenne universitaire se situera dans le 13^e arrondissement de la capitale, sur un terrain de la Semapa. La Société publique locale d'aménagement (Spla) vient d'organiser le concours d'architectes, gagné par une agence de la capitale mondiale de l'architecture qui n'est autre que Chicago.



Le futur **UChicago Center in Paris** s'installera d'ici 2022 sur l'avenue de France, dans le quartier moderne Paris-Rive gauche, dont la **Semapa** est l'aménageur historique. Il sera construit par Icade et Studio Gang, une agence américaine sortie vainqueur du concours d'architectes lancé par la Sem en 2017. Le projet de l'agence a été retenu parmi une trentaine de candidatures, « *un record pour la Semapa* », annonce le *Journal du dimanche* du 6 janvier.

Déjà implantée à Paris depuis 2002, l'université américaine a souhaité s'agrandir en prévoyant de déménager dans un nouveau bâtiment de 2700 m² (photo). Le projet architectural concerne non seulement le nouveau campus mais également un immeuble de 86 logements privés, des commerces et des activités.

« *Les 2 bâtiments seront majoritairement dotés d'une structure porteuse en bois [...]. Construits en grande partie avec des matériaux naturels ou bio-sourcés, ils visent les labels BBCA, E+C- et Biodiversity (bâtiment bas carbone et basse consommation énergétique et en faveur d'une biodiversité augmentée) avec la mise en place de panneaux photovoltaïques, d'un système de ventilation naturelle, d'une cheminée solaire, d'un système de centralisation du tri des déchets et de compost* », décrit le site parisrivegauche.com. Des terrasses végétalisées et un jardin de 450 m² en cœur d'îlot seront accessibles par les usagers.

L'université, qui compte 17 000 étudiants et 2300 professeurs dans le monde, est déjà implantée à Pékin, Hongkong et Delhi. « *Notre nouveau centre parisien aura le leadership sur l'ensemble des programmes en Europe, en Afrique et en Israël* », déclare le doyen de l'université au *JDD*.